

### Hacían negocio con mercadería ajena

Desde hace varios días uno de los propietarios de tramo en el mercado de víveres de la capital, notaba que en su despacho se esfumaba como por encanto el arroz que en los cajones respectivos colocaba para la venta diaria.

En cuidado se puso el propietario y pudo averiguar que cuatro individuos, por debajo de su tramo, tenían un esfondadero para sacar el arroz, que luego vendían por cuartillos en el mismo mercado.

### Una vista para hoy en la Corte

A las dos de la tarde de hoy, en la Corte Suprema de Justicia, habrá una vista pública interesante.

Es esta la oportunidad de ver la justicia rodar por boca de dos juriscónsultos de alta talla, como lo son los Licenciados don Arturo Volio y don Leonidas Pacheco.

A esta vista asistirá seguramente mucho público porque en ella se debaten lites cuantiosas, entre una compañía extranjera y un propietario nacional.

### El baile del sábado en el Club La Libertad

El sábado entrante, en el Club Sport La Libertad, a las 8 de la noche, se efectuará un gran baile.

Para esta fiesta hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

Estimado señor: La Directiva del Club Sport La Libertad se complace en invitar a Ud. al baile que se verificará el 28 de los corrientes a las 9 de la noche en el local contiguo al Teatro Adela.

Esta invitación es estrictamente personal.

### Fue sorprendido robando

Ayer por la tarde fue sorprendido en momentos en que intentaba cometer un robo, por el lado de San Francisco de Mata Redonda, un individuo muy conocido entre los que siempre persiguen a los malhechores.

Ya tenía en sus manos unos tubos de cañería de propiedad de don Francisco Calderón, habiendo sido conducido a la Segunda Sección de Policía, donde ha recibido el merecido castigo.

## El General Andrés Murillo, Ministro de Nicaragua en Guatemala, hace un buen debut diplomático

### Un gran incendio destruye una Fábrica de cigarrillos

Ocotepeque 24.—Hasta hoy tramítanse aquí expedientes de pérdidas por valor total de 153480 pesos y 18 centavos. Si este Departamento pierda la cantidad indicada, ¿cuánto será el total en toda la República?

El Dr. Fajardo salió para Chalatenango en asuntos personales.

San Pedro de Sula 24.—Anoche se incendió la bodega de la gran fábrica de cigarrillos de la firma Blanco y Co. Esta Fábrica no estaba asegurada.

Dícese aquí que don Juan López irá como agente financiero del Gobierno a los Estados Unidos. Debido a cumplimientos de órdenes severas dadas por el señor Presidente de la República, han sido suprimidos todos los juegos de azar en este literal.

El sábado próximo regresará a los Estados Unidos el ex-presidente doctor don Francisco Borgrán. "El Comercio"

Guatemala 24.—La nueva Legación de Nicaragua a cargo del General Andrés Murrillo ha hecho un buen debut diplomático. La atmósfera de incertidumbre y de prejuicios fundados que existían contra el Gobierno de este país, y contra los nicaragüenses por la prolongación de la permanencia de los marineros americanos en el corral de la capital, por el nuevo empréstito y otros detalles que se relacionan con los asuntos internacionales de esta república, ha sido dominada por el señor Ministro

General Murillo, merced al tacto con que ha sabido tratarla y a sus concluyentes y satisfactorias declaraciones que ha dado en ésta, reporteando a los importantes nicaragüenses se ha consolidado. Todos laboraron patrióticamente. "El Imparcial" y este diario publican fotografías del señor Presidente Solórzano y el Ministro General Murrillo haciendo justas apreciaciones.—"El Diario"

### Un menor que se embarca sin consentimiento

Se nos ha informado que el menor Eugenio Garro, de padres españoles, se ha fugado de la casa.

Según parece, el niño este de 14 años, se ha embarcado en Puntarenas en uno de los barcos que zarparon ayer de aquel puerto.

Para lo del caso, se ha dado aviso a la policía, y además se ha puesto un cable a cada uno de los puertos en que ha de anclar el citado barco para que sea devuelto a su tierra el menor.

### Una alcantarilla

Hace muchos días que la alcantarilla en la calle octava y avenida diez se encuentra en perfecto mal estado.

En distintas ocasiones se ha hecho mención de este abandono y la Comisión de Vías Públicas pone oídos de mercader a estas notas que vienen a ser una ayuda a los inspectores que pagan para que vean estas cosas y no lo hacen.

Llamamos la atención a este respecto.

### Inglaterra se opone a restringir el opio

Ginebra.—Debido a la gran excitación de ánimos que aun reina entre los Delegados a la Conferencia Internacional para la restricción de la producción y consumo del opio, se acordó suspender las sesiones en previsión de un posible fracaso.

Entre tanto se entablaron negociaciones privadas para conciliar los diferentes planes propuestos por los representantes de Inglaterra, Francia y Estados Unidos.

Tanto Mr. Porter, Jefe de la Delegación americana, como el Vizconde Cecil, de la británica, apoyaron la moción del representante sueco, en favor del aplazamiento de la sesión.

El Vizconde Cecil replicó enérgicamente a las acusaciones lanzadas por Mr. Porter contra Inglaterra, de la cual dice que no está haciendo lo posible para solucionar el problema del opio y que únicamente se propone eludir responsabilidades.

"Acusaciones de este género, dijo el Delegado inglés, son intolerables y no pueden pasar sin respuesta, tanto más que el representante americano afirma que la Convención de Inglaterra está motivada por sórdidos intereses económicos. Tal aserción es ofensiva para el pueblo inglés."

El representante inglés siguió diciendo que los Estados Unidos se muestran demasiado idealistas en la cuestión, del opio.

### Una regadera para Cartago

La Municipalidad de la ciudad de Cartago ha solicitado a la Comisión de Sanidad de esta capital, la venta de una regadera para el riego de las calles de aquella localidad.

Como estas regaderas serán sacadas a licitación la comisión dicha ha contestado al Ayuntamiento cartaginés que asista a la licitación para que así pueda obtener esta máquina bajo las prescripciones que marca la ley.

Seguramente serán sacadas dos de estas regaderas por aquella Municipalidad, pues se nos informa que este es el deseo de los señores Regidores, para poder atender mejor el riego de las calles que en estos tiempos se ponen insoportables de polvo.

## La reunión obrera de esta noche

Esta noche, por fin, se efectuará la anunciada reunión obrera que tiene por objeto la creación de una Sociedad Cooperativa de Consumos en esta capital.

Ya conocen nuestros lectores el preliminar de esta sociedad, pues si se ha llegado a crear dos entidades de vida para el obrero y el pobre en general, es muy natural que aún se pueda remachar con clavo de oro lo que le hace falta al pobre para dejar de ser explotado en adelante.

La Cooperativa de Consumos será seguramente una de las

más importantes asociaciones que los obreros de Costa Rica pueden llegar a formar.

Después de la Cooperativa de Casas Baratas y del Banco Nacional de Cooperación, que tan buenos servicios prestan a los intereses de los trabajadores, se natura lque una Cooperativa de Consumos sea el complemento del bienestar de estas clases que siempre han sido poco cuidadas de sus intereses.

Así, pues, a las siete y media de la noche, en el Pasaje Amerling, los obreros discutirán ampliamente sobre este punto.

### Para la Amistad hispanoamericana

Madrid.—El gran poeta mexicano señor Enrique González Martínez, ministro plenipotenciario de su patria ante la Corte española, concedió entrevista a los reporteros de la prensa. Según sus declaraciones, que por ser de un viejo diplomático, deben ser muy tomadas en cuenta, no sólo España debe preocuparse por el acercamiento a las repúblicas latino-americanas, sino que ellas mismas deben volver los ojos hacia la tierra madre, después de haber obtenido vitalidad propia y firmeza libre.

Después añadió: "Los países hispanoamericanos se hallan, en materia

de política hispanoamericana, en un período de iniciación, no por ello menos importante por formar un conjunto étnico cultural que les demuestra la necesidad de vivir juntos, ayudándose, si no quieren verse absorbidos por dinamisismos poderosos de otras razas y culturas no enemigas, pero sí diversas. Los medios mejores para lograr la unión son ensanchar el menguado concepto del nacionalismo, teniendo un ideal común, una función jurídica espiritual y económica sin celos particulares por los triunfos que cada uno alcance. Debe instalarse una política verdadera, abierta y franca que mantenga el co-

### RESERVIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvia la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Heco por PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

Lea La Prensa; su material le interesa

### Reforestación en Aranjuez

Se nos informa que el señor Ingeniero Municipal, don Manuel Antonio Viquez, ha sido encargado y así lo ha prometido de vigilar por la reforestación de las calles del Barrio de Aranjuez.

Muy abandonado ha estado este lugar desde hace varios meses, y los vecinos han conseguido que la Comisión de Vías Públicas se interese por que sean en adelante cuidados con esmero los arbolitos de las calles de aquel lugar.

### Lea "La Prensa" de mañana

nocimiento recíproco y la estimación fundada en la verdad.

Deben desaparecer los textos escolares que mantienen la exaltación patriótica fundada en hechos falsos o exagerados, suprimiendo así odios fraternales. Deben organizarse excursiones de estudiantes y profesores que se visiten recíprocamente con fines culturales, lo cual hace más que todos los medios de propaganda."

### El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 1/2
Londres.....	380 —
París.....	104
España.....	285
Italia.....	81 1/2
Suiza.....	385 1/2
Bélgica.....	1.1 —
Amsterdan oro a.....	40 1/2
Dólares sobre Belin.....	400 1/2
más 10/100	

Suscríbase a La Prensa

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

## TOROS Y TOREROS

### Sobre el debut del Gallo

"La Tribuna" reprodujo ayer dos recortes de la prensa de Lima en los que se detallan las magnificas faenas de muleta del Gallo en dos de sus toros. Ya sabemos que en aquella corrida estuvo superior y ya lo hemos dicho también nosotros. Fue una de sus grandes tardes. Cuando el Gallo dice a estar bien, está infatigable.

Se anuncia para el domingo próximo el debut del Gallo. Como en los primeros carteles solo se habla del Gallo, suponemos que no habrá ese día más matador que él. Sin embargo hemos oído decir que actuará en esa corrida, como matador, "Americano", el banderillero del Gallo, que ha actuado como matador en otras plazas. Esto nos parece, francamente, un disparate y un mal negocio. No abundan aquí tanto los matadores para que debuten dos en un mismo día. Alla la empresa al lo entienda al revés.

Firmado por "Uno de son" se publicó anteaer en "La Opinión" lo siguiente: "En los periódicos del domingo vimos que el 19 de marzo próximo debutará el famoso diestro Rafael Gómez Gallo y que toreará solo él de espada; nos ha extrañado el anuncio pues el público esperaba que alternaría con el único torero que hay en esta capital, Almanseño, que es el que más entrada ha dado a la Empresa. Las corridas con un solo matador, aunque éste sea el Gallo, son cansadas y aburridas, pues ver torrear toda la tarde un solo torero no resulta; además cuando van dos toreros, y éstos son de verdad como en este caso serían el Gallo y Almanseño, entra la rivalidad y los hace trabajar. Aquí, el único, como antes dijimos que puede alternar con el Gallo y picarle el amor propio es Almanseño, eso lo saben todos los que

le han visto torrear, y medio entienden de toros. Lo que Almanseño haga difícilmente podrá superarlo el Gallo, ni nadie, y si la empresa combinara este cartel, el entusiasmo y el lleno serían dos panpanantes.

Suplicamos, pues, a los señores Rodó y Barbará nos den una corrida así con dos toreros que pueden competir, pues estamos aburridos de ver toreros bulos o sosos que apenas serían medianos peones de faena al estilo de Nacional.

Si la corrida la hace como se anuncia con el Gallo solo, resultará un fracaso". No anda desacertado el autor de ese suelto. Esa misma opinión nos la han dado estos días importantes personalidades que intervienen por obligación en las corridas, cuyos nombres nos llamamos. Con eso se salvarían muchas cosas de las que tendremos que hablar a su debido tiempo.

Veremos lo que resulta, al fin, de aquí al domingo.

Los precios para la corrida próxima serán más del doble que en las pasadas corridas. Se pagarán 6 pesos al sol, 10 la sombra y 15 la silla de palco.

No es caro para lo que se paga en otras plazas del extranjero.

Nuestro deseo es que la función se mantenga muy viva y que la fiesta de toros sea cada vez más lucida, con lo que el público estará satisfecho y empresarios y toreros podrán ganar buen dinero.

Esperamos los acontecimientos que se aviecen en el campo de la torería.

¿Qué hay del contrato de Almanseño? Algunos colegas dijeron que estaba rescindido. Nosotros nos permitimos dudar. Vamos a ver en qué para esto. La pelota está en el tejado y el público a la expectativa.

## La credencial de Pochet

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía.

24 de febrero de 1925,

Por acuerdo de esa Secretaría N° 133 de 18 de los corrientes, fue investido don Eduardo Pochet Lacoste con el carácter de Agente Principal de Policía, con el objeto de que pudiera actuar eficazmente en el cargo de Inspector de Panaderías que esa misma Secretaría tuvo a bien confiarle; y con fecha 24 de este mes aparece en La Gaceta el acta de aceptación y juramento del cargo con que se le investió en el acuerdo N° 133 citado.

Estos hechos tienen relación directa con el acuerdo N° 27 de 12 de

julio de 1912, modificación del artículo 7 de la Organización Municipal, en cuanto declara que no pueden ser Regidores, entre otros funcionarios, los Agentes Principales de Policía.

Puesto en esa situación el señor Regidor don Eduardo Pochet Lacoste, cree esta Gobernación que el Ministro respectivo debe hacer de claratoria de incompatibilidad y cancelar las credenciales al señor Regidor Pochet, para los efectos de ley.

Con toda consideración soy de Ud. muy Atto. y S. S.

ROGELIO SOTELA  
Gobernador.

## Nota del día

LA MUJER Y LA POLÍTICA

### La primera batalla

El martes se dió en el Congreso la primera batalla en defensa de los derechos políticos de la mujer. Y esa primera batalla ha sido perdida, aunque todavía no puede decirse que se ha perdido del todo. Continuará la lucha parlamentaria en guerrillas y emboscadas; pero después de lo ocurrido el martes, dudamos que se consiga alguna victoria parcial que tenga siquiera una mediana importancia.

Y quizás sea esto preferible, porque esta clase de batallas hay que ganarlas en toda la línea o dejarlas perder para emprenderlas de nuevo.

Íbamos a decir que el Congreso Nacional se echó una mancha el martes último. No lo decimos porque un grupo de diputados supo defender brillantemente el espíritu liberalísimo de nuestro siglo.

Es asombroso que en pleno siglo XX y en las jóvenes Democracias de América existan todavía prohombres de la política que viven todavía con docientos años de atraso intelectual. Como los aristócratas del siglo XVIII no concebían que la burguesía fuese capaz de gobernar el mundo; como los grandes burgueses de hoy tampoco concebían que el proletariado sea capaz de otra cosa que trabajar y sufrir para enriquecerlos a ellos; lo mismo nuestros políticos le niegan a la mujer toda capacidad y todo derecho que no sea la obediencia ciega al hombre, para regalarle sus caricias, atender la casa y cuidar de los roeros.

Ellos dicen que quieren a la mujer "en su papel de reina del hogar". ¡Buena reina y buen reinado! Les falta la franqueza para declarar que quieren a la mujer como siempre ha sido considerada, como una esclava sujeta al capricho y a la voluntad del hombre. Eso de la reina del hogar sólo es poesía, poesía falsa y traicionada que los hombres emplean para engañar a las mujeres y consolarlas de su esclavitud; espejismo retórico que se convierte en calumnia irracunda tan pronto como la famosa "reina del hogar" se atreve a insinuar sus ansias de libertad. Todo lo reina que ustedes quieran; pero callando y obedeciendo.

Los diputados enemigos del derecho de la mujer, adoptaron en el Congreso una táctica muy cómoda: la de no discutir, dejando decir a los demás, para lanzarse a la votación con una intransigencia premeditada y cerrando los oídos a toda clase de razonamientos.

Aferrándose a la Constitución y envolviéndola en sofismas, les negaron a las mujeres un derecho que ejercen todos los hombres, aún los ignorantes, los analfabetos, los borrachos, los vagos, los encanallados, los perdidos. Toda esa zupia moral, por haber nacido con figuras de hombres, tienen derecho a elegir gobernantes, legisladores y administradores. En cambio las mujeres, que trabajan como el hombre y más que el hombre en los campos y en las fábricas; que tienen a su cargo la administración de los hogares; que son las que más privaciones sufren en esta época en que los medios de vivir están ya reducidos al mínimo; que son las principales víctimas de las condiciones sociales y políticas existentes; que son las más interesadas en los problemas de educación pensando en el porvenir de sus hijos... no tienen derecho a intervenir o a influir en la resolución de esos vastos problemas.

Si esos señores no tienen más argumento que la interpretación sofística de la Constitución, harán bien el General Voito y todos los defensores del derecho de la mujer en provocar cuanto antes la reforma de la Constitución, como ya lo han anunciado.

La batalla perdida debe considerarse, como una escaramuza de tanteo, para ver en qué trincheras se defendía el enemigo y qué armas empleaba. Ya se ha visto que todos sus medios de combate son una arma y un reducto: la Constitución. A los defensores del derecho femenino no les ha de ser difícil quitarles ese único medio de defensa.

Entonces se verá cómo ciertos intelectuales que se creían hombres de su tiempo, son espíritus pretrificados con la cara vuelta hacia atrás.

BERNARDO MERINO.

Lea "La Prensa" todas las tardes.

## Llegó el vapor holandés "Hector"

Puntarenas 24. Hoy a las 7 horas fondó el motor panameño "City of San Francisco" procedente de Cristóbal G. Z. Pasajeros E. Robert, A. M. Brenea, A. Baker, H. C. Woney, R. Lovelace y señorita A. Pembroke, Ch. Gómez y señora. Carga 1420 bultos con 127 toneladas. Correo tres sacos.

Limón 25.—Hoy a las 10 y 35 horas fondó el vapor holandés "Hector" procedente de Guayaquil con 19 horas, de mar. Carga 6 bultos Pasajeros: Luis T. D. Pérez. Sin correo.

## Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

## Pasajeros para el exterior

Puntarenas 25.—Hoy a 14 y 30 horas zarpó para San Juan del Sur y Corinto el buque motor panameño "City of San Francisco". Pasajeros para San Juan del Sur: Aquilino Quilinoes y señora y Sara Urbina, para Corinto: Albert Wingvist, R. A. Lundouist y señora, Milton Sánchez señora y niño, Francisco Tijerino, Humberto Alvarez e hijo, para la Unión: Alfredo Ulloa Cruz. Carga, para San Francisco de California: 1023 sacos café, oro pesado 67800 kilos, para Vancouver: 175 sacos café, oro pesado 12250 kilos, para la Libertad: 1 caja, aparato de cine 23 kilos y 21 sacos cacao almendra... 1413 kilos, para San José de Guatemala: 60 sacos cacao almendra 4640 kilos y para San Juan del Sur: 111 pie. dras mellejon 26 000 kilos Correo 11 sacos y 6 paquetes.

## Pequeño robo

El ciudadano Rodolfo Ruiz fue cogido por la policía en momentos en que se robaba una raspadera de hielo, de las que usan las refresquerías para ese servicio. Era propiedad de un señor de apellido Golfin.

## No se reunió la Junta del barrio Keit

La Junta Progresista del barrio Keith, no celebró sesión anoche como se había anunciado, por cuanto sus miembros esperaban se presentara la Junta de Educación de San José, que había sido invitada para un asunto de importancia.

Se trataba de discutir con esta honorable Junta algunos puntos relacionados con la escuela y particularmente el visitar después un terreno que servirá para la edificación deseada.

Los vecinos se muestran bastante disgustados con esta manera de ser de la Junta de Educación sin explicarse por que han sido olvidados de esta manera.

## EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

LA COMPETIDORA "COSTARRICENSE" TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DÍA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Germinal). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la FARRIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. S. A.

## DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLLO J.

Ofrece al público en general. Tablas, Gigantes, tijallas, reglas, cadernillo, etc

No olvide que es el que vende MAS BARATO

Lláme al teléfono N.º 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

## Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacifico.

Apartado 334

Teléfono 61

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

# NOTICIAS MUNDIALES

## El proceso contra la Cheka alemana

Leipzig, febrero.—La vista contra los 16 comunistas que se suponen miembros de la Cheka alemana ha sido espectacular. Filas compactas de policías y soldados cercaban el edificio en que se ventilaba el asunto, prontos a manejar rifles y ametralladoras. Antes de entrar, los testigos y espectadores fueron minuciosamente registrados en evitación de que llevaran armas.

La acusación contra estos comunistas es el haber tomado dinero de Moscow para fomentar desórdenes en Alemania, cosa que parece plenamente comprobada.

Los abogados defensores ponen obstrucciones a cada momento. Son once. Han comenzado por recusar a los magistrados por considerarlos enemigos del comunismo.

Los acusados se comportaron mal en el banquillo de los acusados, hablando con calor e interrumpiendo a los oradores. Cuatro de ellos fingieron sordera y pidieron trompetas acústicas. El método del cabotage fue puesto en práctica, uno después de otro, por los abogados defensores, lo que convenció al Tribunal que hay plan premeditado para obstruir la marcha del proceso.

## Comunistas y católicos se acuchillan

Marsella.—El Partido Católico, que había organizado un grandioso mitin, se vió de pronto sorprendido por el ataque de los comunistas, que quisieron disolverlo. El mitin católico estaba presidido nada menos que por el propio general Castelnau.

De la refriega, que se generalizó muy pronto, resultaron más de cien heridos de gravedad y otros tantos leves. Los hospitales y las casas de emergencias tuvieron trabajo hasta muy altas horas de la noche. La sangre empapaba las calles a medida que los hechos se iban verificando, porque hay que advertir que la refriega tuvo tres partes en distintos lugares.

Balazos y cuchilladas a diestro y siniestro pusieron un pánico incontenible en el puerto viejo. Aseguran los católicos que la policía pudo, si no evitar, al menos defenderlos eficientemente, pero no lo hizo así por desidia o por miedo. La población muéstrase muy excitada.

## Maravillosa cura para los riñones

Baltimore, febrero.—Después de haberse anunciado en revistas médicas, ha sido puesto a la práctica el descubrimiento maravilloso de un nuevo antiséptico para las enfermedades crónicas de los riñones, vías urinarias, etc. Dícese que este remedio es cien veces más poderoso que el ácido carbónico en su acción germicida y al mismo tiempo inofensivo hasta el punto de tomarse sin cuidado de envenenamiento.

Se llama Hexilrosercinol. El doctor Veader Leonard, Presidente del Comité Científico de Antisepsia Interna del Consejo Nacional de Investigaciones, es el inventor de tan maravilloso germicida. Trabajó para ello en los laboratorios Hopkins y a los diez años de experimentos continuos es que dió con la maravillosa fórmula.

Según los certificados que obran en poder de los descubridores, algunos casos crónicos de afecciones renales fueron curados en 48 hs. La curación parece ser permanente y el organismo de los pacientes no acusa el menor síntoma de lesión.

El doctor Leonard manifestó que el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas ha nombrado un comité de quince médicos para que colaboren con él en la efectuar de nuevos experimentos para determinar hasta qué extremo puede aplicarse el hexilrosercinol a las enfermedades en general.

## ALMACEN DE MUSICA

J. D. PÉREZ Y Co.

Música para Piano, Cantos, Orquesta y Banda.

ULTIMAS NOVEDADES

Instrumentos de Orquesta y Banda. Mandolinas y Guitarras.

Todo LO MEJOR y a precios bajos

Lea mañana La Prensa. Le interesa

## Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y repostería. — Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos.

FRENTE AL TEATRO AMERICA

# TROZOS SELECTOS Sentencias de Séneca

Si no hay lágrimas que puedan devolver la vida a los que murieron, si el destino irrevocablemente fijado para la eternidad permanece inmutable ante toda aflicción, y la muerte conserva todo lo que arrebató, ces nuestro dolor, puesto que es inútil.

Generalmente nadie obtiene a la vez bienes grandes y duraderos; la felicidad que permanece hasta el fin, es la que llega lentamente.

Cuanto más resplandece la llama, tanto más pronto se extingue.

Por qué no has de recoger más bien tu corta vida, y hacerla tranquila para ti y para los demás, por qué no has de procurar más bien hacerte amar durante tu existencia y lamentar después de tu muerte?

Todo lo fingido vuelve pronto a su naturaleza; todo lo que des cansa en la verdad, todo lo que, por decirlo así, brota con solidez, crece y mejora con el tiempo.

El que condena pronto, está cerca de condenar con placer; el que castiga demasiado, está cerca de castigar injustamente.

A los culpables les corregirás mejor con penas moderadas, por que se cuida más de la propia reputación cuando aun queda en ella algo intacto. Nadie atiende a la dignidad destruida, y es manera de impunidad no perder ya nada por el castigo.

Gocemos de lo que tenemos sin hacer comparaciones: nunca será feliz el que desea felicidad mayor.

No te juzgues por una hora o un día; considera la disposición habitual de tu ánimo.

Que se dulcifique nuestro rostro, suavice la voz y sea tranquilo nuestro paso; el interior se conformará poco a poco con el exterior.

## EL COMERCIO DEL MUNDO TROPICAL

# En diez años Centro América duplica sus exportaciones

(Especial para LA PRENSA)

El valor del comercio de los Estados Unidos con el mundo tropical es en la actualidad dos y media de veces tan grande como el del año anterior a la guerra.

Con la palabra «mundo tropical» se designa la amplia faja de 4.000 millas de anchura que circunda al globo y se extiende desde el paralelo trece, latitud norte, hasta el paralelo trece, latitud sur. El paralelo trece, latitud norte, atraviesa la ciudad de Nueva Orleans, el Cairo, la Arabia austral y la India boreal; pasa por las Islas Filipinas y corta al continente americano por la parte norte de México. El paralelo trece, latitud sur, cruza la América del Sur cerca de la frontera argentina y la extremidad del Brasil, toca la parte sur de África, atraviesa luego las secciones meridionales de Australia y Nueva Zelanda y de ahí llega a la América del Sur.

Con excepción de unas pocas áreas de extremada elevación, todo el territorio comprendido entre aquellas dos líneas disfruta de un clima propiamente tropical o subtropical y comprende: el Brasil, la mitad boreal de Chile, Perú, Colombia, Ecuador, Venezuela, las repúblicas de Centro América, Cuba, y las demás Antillas, casi toda el África, la parte Sur de Arabia, la India, Ceylán, Siam, la Indochina Francesa, los Establecimientos del Estrecho, las Islas Filipinas, el Este Indio Holandés, la mayor parte de Australia y Nueva Zelanda y el Archipiélago del Pacífico en general.

De esta gran faja tropical los Estados Unidos importaron en el año fiscal de 1924 aproximadamente dos y medio billones de dólares, contra 640 millones en 1913 y exportaron para el mismo lugar más de un billón de dólares, contra menos de medio billón en 1913. Detalladamente y en números re-

donados se importaron del Brasil, 140 millones de dólares contra 120 millones en 1913; de Chile, 90 millones contra 28 millones; de Colombia, 55 millones contra 16 millones; de las repúblicas de Centro América, 34 millones contra 16 millones; de México, 153 millones contra 77 millones; de las Indias Occidentales, 389 millones contra 144 millones; de las Indias Británicas, 107 millones contra 68 millones; de las Islas Filipinas, 90 millones contra 22 millones. Las exportaciones del Este Indio Holandés, Australia y Nueva Zelanda presentan grandes aumentos sobre las cantidades de 1913.

Estas importaciones que hacemos consisten principalmente en: café, cacao, té y otros materiales clasificados como artículos alimenticios; en importantes materias primas tales como el estaño, el cobre, la lana, el caucho, los cueros, la madera de caoba y otras maderas tropicales y el algodón de Egipto, Perú, la India y el sur de China.

En gran parte estas mercaderías se pagan con manufacturas, telas y vestidos de algodón sobre todo; automóviles y llantas para automóviles; objetos de hierro y acero; aparatos eléctricos y varias otras clases de utensilios domésticos. En el período que comienza con 1913 el comercio con los trópicos presentan en su desarrollo un mayor porcentaje que el comercio con otras partes del mundo; esto se debe en gran parte al hecho de que el mundo tropical no participó decididamente en la gran guerra y así experimentó un marcado estímulo en sus actividades industriales a causa de las intensificadas demandas de la zona templada del norte.

O. P. AUSTIN, estadista del N. Y. Citl Bank.

"F. P. S.", New York.

# United Fruit Co.

## SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, (Cuba), Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, (Cuba).

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub Agentes, en San José Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Enero 12 de 1925.

# LA ESPAÑA

## ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 311 TELEFONO N° 694

## CONSTANTINO NAVAS

Cien varas sal Sur del Hotel Washington.—San José, C. R. Gran y riedad de loro china y de hierro esmaltado. — Platos, tazas, calderos, pichetes y demás surtidos en este género. Notables discos ingleses. Todo a precios bajísimos. Visite esta casa y se convencerá.

## Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

## ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES — TELÉFONO 1434 — San José

## TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

Casa Falcó, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N° 344, Teléfono 71, Apartado «P» SAN JOSE—COSTA RICA

## FOTOGRAFIA Manuel Comez Miralles

Avenida Central Frente a Max Kefler  
Venta de Cámaras y demás accesorios. — Para trabajos a domicilio, precios sin competencia.  
Lláme al TELEFONO número 490

# Gran Cafe EUROPA

FRENTE AL TEATRO AMERICA

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

# TRAUBE

Aguas minerales; Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerele

Doble Grande y Pequeña

